

Mercados de capitales, clave para financiar infraestructura en México

México, 4 Sep. (Notimex).- Los mercados de capitales podrían ser pronto una fuente clave para financiar proyectos de infraestructura en México, consideró la calificadora internacional Standard & Poor's (S&P).

En un nuevo reporte, estimó que dado el potencial de una gran cantidad de nuevos proyectos de infraestructura en México, los fundamentos para financiar tales proyectos a través de los mercados de capitales siguen siendo fuertes, si no más fuertes en comparación con los de hace dos años.

Los tres factores que respaldan esta opinión son: las tasas de interés en México, que actualmente se encuentran en un mínimo histórico de 3.0 por ciento tras el recorte realizado por el Banco de México (Banxico), a principios de junio de 2014.

A lo anterior se suman los efectos de la regulación bancaria de Basilea III en la que los bancos mexicanos tendrán que cumplir con nuevos estándares de liquidez, que planteará desafíos al financiamiento de infraestructura debido al compromiso de liquidez de largo plazo.

Además, la probabilidad de que las inversiones en infraestructura de los fondos de pensiones mexicanos podrían aumentar finalmente, dado su actual porcentaje aún modesto de los activos bajo administración invertidos en proyectos de infraestructura.

Expuso que México todavía tiene con un desarrollo de infraestructura aún rezagado frente al de sus principales socios comerciales, como Estados Unidos, China, Canadá, Alemania y España.

Ante ello, en abril de 2014 el presidente Enrique Peña Nieto presentó el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) 2014-2018, que incluye una inversión total de 7.7 billones de pesos para los sectores público y privado.

El programa abarca los seis sectores estratégicos: Comunicaciones y transporte; Energía; Hidráulico; Atención a la salud; Vivienda y desarrollo urbano, y Turismo.

“Consideramos que la combinación del PNI 2014-2018, la reforma energética recientemente aprobada, la nueva legislación sobre las asociaciones público-privadas, las bajas tasas de interés en México, y la continua necesidad de inversión en infraestructura, están alimentando una mayor actividad en el sector de infraestructura en el país”, dijo el analista de S&P, Álvaro Astarloa.

Si bien la mayor parte de la nueva infraestructura mexicana aún será financiada por bancos públicos y privados, los mercados de capitales comenzarán a desempeñar un papel más importante, abundó.

A decir del especialista, “esto se debe a que la diversificación de las fuentes de fondeo será un elemento importante para obtener las grandes sumas necesarias para estos importantes proyectos”.